

# Se realizó el sexto foro "Diálogos metropolitanos: Buenas prácticas parlamentarias"



## Los asentamientos irregulares no son en tomados cuenta para el levantamiento de información

Boletín No. 2997

Se realizó el sexto foro "Diálogos metropolitanos: Buenas prácticas parlamentarias"

• Los asentamientos irregulares no son en tomados cuenta para el levantamiento de información

La Comisión de Zonas Metropolitanas, que preside la diputada María Elena Limón García (MC), llevó a cabo el sexto foro "Diálogos metropolitanos: Buenas prácticas parlamentarias", que tiene el objetivo de conocer los desafíos que enfrentan estas zonas del país e identificar las soluciones que fomenten la sostenibilidad, la resiliencia, la equidad y el derecho a la ciudad.

Durante el encuentro, realizado en San Cristóbal, Ecatepec, Estado de México, Limón García explicó que la Comisión se propuso sacar el debate metropolitano del recinto legislativo para enriquecerlo con experiencias locales en las entidades, que es donde están los problemas.

Subrayó que dialogar sobre los desafíos que enfrentan las zonas metropolitanas implica reflexionar en torno a la reacción de las autoridades sobre los alcances del trabajo legislativo, para su adecuado desempeño.

2				8	*			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
京	*	04 US 43	*	**	1000年	20 数 数	#* ## ##	BOLETINES		29/10/2022	LEGISLATIVO
	•	•	•	•	•	•	***				

Actualmente, apuntó, cerca de 80 millones de mexicanas y mexicanos viven en una zona metropolitana y la tendencia del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indica que hacia el año 2050, más de 100 millones de personas habitarán en estos espacios urbanos.

Al inaugurar el evento, la secretaria de la Comisión, diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena), indicó que el objetivo es impulsar una participación activa de todos los sectores involucrados e interesados en las zonas metropolitanas del país, para crear acciones que vayan de la mano con la sociedad en un Parlamento Abierto, fomentando con ello la inclusión de todos los puntos de vista.

Destacó que la zona metropolitana del Valle de México es la que genera mayor impacto económico del país, con un 36 por ciento del PIB a nivel nacional; sin embargo, indicó, es donde se concentra el 41 por ciento de la población que vive en condiciones de pobreza a nivel nacional, por lo que es de suma importancia implementar políticas públicas que influyan en la calidad de vida de las personas.

Francisco Javier Aguilar García, director de Planeación y Ordenamiento de la Coordinación General de Desarrollo Metropolitano de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), comentó que los asentamientos irregulares no son tomados en cuenta en los levantamientos de información y "se encuentran en la sombra de los datos", por lo que estos espacios deben ser reconocidos como elementos que ayuden a tomar mejores decisiones de gobierno.

Pablo Basáñes García, director general de Proyectos y Coordinación Metropolitana, representante del gobierno del Estado de México, dijo que es tiempo de definir y consolidar un marco que permita buenas prácticas y gobernanza, para atender con eficacia los desafíos de la zona metropolitana de México que es la sexta más grande del mundo con 22 millones de habitantes. "Hacemos un llamado al Congreso de la Unión y a la Comisión Metropolitana para que impulsen de forma decidida la aprobación de esta ley".

Por parte de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, el subsecretario de Coordinación Metropolitana, Héctor Jesús Nieves, señaló que este argumento jurídico y administrativo obliga a la coordinación con las autoridades de otras jurisdicciones que, a pesar de las limitaciones de estos foros, se puedan consolidar las relaciones para que los municipios con capacidad del Valle de México, fortalezcan las políticas sobre Desarrollo Metropolitano.

José Arturo Camacho Linares, rector de la Universidad Estatal del Valle de Ecatepec (UNEVE), celebró la organización del foro, ya que en esta región se viven los desafíos como escasez de agua, movilidad y seguridad pública.

#### El desafío de lo metropolitano en México

Alma Herrera Márquez, directora general del Instituto de Estudios Superiores Rosario Castellanos, SECTEI-CDMX, indicó que los desafíos de las zonas metropolitanas se pueden atender si las instituciones de educación se articulan de manera

2				8	*			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
京	*	04 US 43	*	**	1000年	20 数 数	#* ## ##	BOLETINES		29/10/2022	LEGISLATIVO
	•	•	•	•	•	•	***				

solidaria en redes de cooperación y colaboración, pues de lo contrario, no se obtendrá el conocimiento y la información a la altura de la complejidad del siglo XXI.

José Antonio De los Reyes Heredia, rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana, dijo que las instituciones de enseñanza superior deben colaborar conjuntamente para buscar estrategias sobre el diseño de leyes que contribuyan al combate de la pobreza, el impulso del desarrollo económico y la protección ambiental.

La directora general del Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara, Jalisco, Martha Patricia Martínez Barba, planteó la necesidad de contar con una ley de zonas metropolitanas que permita tener una base normativa para garantizar que, mediante la coordinación, la ciudanía tenga la oportunidad de mejorar aspectos como acceso al agua y a una alimentación adecuada.

Desafíos y posibilidades de la vida metropolitana en la ZMVM desde la perspectiva de los gobiernos locales

Samuel Hernández Cruz, director general del Organismo Descentralizado para la Prestación de los Servicios de Agua Potable y Saneamiento, en representación de la presidenta municipal de Tecámac, Estado de México, Mariela Gutiérrez Escalante, calificó como un acierto que se escuche a quienes están involucrados en la atención cotidiana de los ciudadanos, porque permite crear políticas públicas eficientes y mecanismos que garanticen cómo atender el desarrollo desmedido, la construcción irregular y los asentamientos humanos clandestinos.

A su vez, Oscar Ruiz Díaz, secretario técnico de Gabinete, en representación del alcalde de Ecatepec, Luis Fernando Vilchis Contreras, expuso que esta región ha trabajado para mejorar los índices en materia de seguridad, agua potable y servicios.

Juan Hugo De la Rosa García, expresidente municipal de Nezahualcóyotl, Estado de México, comentó que cada zona debe ser analizada dependiendo sus particularidades. Añadió que la principal preocupación de los ciudadanos de las zonas metropolitanas es la seguridad, por lo que planteó que las obras y estrategias de seguridad, abastecimiento de agua y movilidad, tengan un carácter metropolitano.

#### Panel "Alternativas ante el desafío de la movilidad en la Zona Metropolitana del Valle de México"

Durante el Panel "Alternativas ante el desafío de la movilidad en la Zona Metropolitana del Valle de México", Blanca Aurora Hernández Quiroz, la Directora de Seguimiento y Coordinación Interinstitucional de la Sedatu, dijo que únicamente considerando al territorio como uno solo es como se podrá avanzar y agregó que tener criterios homologados permitiría una mejor coordinación de todos los niveles de gobierno en favor del bienestar de las personas.

José Luis Garduño Miranda, subdirector de Normatividad y Capacitación, de la Secretaría de Movilidad del Estado de México, coincidió en que, si se quiere garantizar el derecho a la movilidad, los tres niveles de gobierno deben sumar esfuerzos.

V V		0 V 0 V			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
* *	: : : :		\$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$	\$1 \$30 \$1	BOLETINES		29/10/2022	LEGISLATIVO

En representación de las empresas privadas de transporte urbano, Everardo Enríquez Muciño, presidente de Autotransportes San Pedro Santa Clara, aseguró que el proteccionismo que se da en algunas entidades dificulta las operaciones de transporte, pues hay tramos federales en donde los privados no pueden incidir.

#### Módulo II. Alternativas para una metrópoli segura en el Valle de México

El comisario Miguel Ángel Rodríguez Gutiérrez, coordinador de la Guardia Nacional en el Estado de México, apuntó que se realizan operativos con policías estatales y municipales, para garantizar la seguridad de los usuarios de transporte público y reuniones con líderes de transportistas para conocer sus principales problemas y preocupaciones.

### Módulo III. Alternativas ante el desafío del suministro y gestión sustentable del agua en la Zona Metropolitana del Valle de México

Juan César Luna Bahena, director de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, apuntó que la oferta del vital líquido en esta región es de 64 litros cúbicos por segundo, pero la demanda en los próximos años será de 76 litros cúbicos por segundo.

Gilberto Antonio Vera Cantoral, director general de Asuntos Jurídicos e Igualdad de Género, del Consejo de Agua del Estado de México, dijo que se requiere un sistema recaudatorio fuerte que permita sanear las finanzas en materia de agua en todo el país y crear incentivos a particulares para que realicen el pago de este servicio.